
Académicas de la Usach señalaron los altos riesgos de contagio,  ante las

aglomeraciones de la gente que va a solicitar el retiro del 10% a las AFPs.

Para la médico y académica de la Escuela de Medicina de la U.  de Santiago,

Vivienne Bachelet,  las largas filas y aglomeraciones de personas se deben evitar a

toda costa ante la pandemia que estamos viviendo en el país. 

A su vez,  la especialista en Salud Pública y académica de la Facultad de Ciencias

Médicas de la misma universidad,  Angélica Verdugo,  calificó de "indignante,  la poca

previsión de las autoridades ante situaciones como estas",  las que afectarían a los

más vulnerables.  Largas filas y caídas de los sitios web marcaron el inicio del

proceso de solicitud para el retiro del 10% de los fondos ahorrados en las AFP. 

Si bien quienes quieran acceder al retiro tienen 365 días para solicitar el dinero,  en el

centro de la Región Metropolitana ya se ha registrado la asistencia de más de 200

personas formadas cada mañana frente a las sucursales.

Para la médico y académica de la Escuela de Medicina de la U.  de Santiago,

Vivienne Bachelet,  la situación es preocupante teniendo en cuenta que este tipo de

aglomeraciones son las que"Deben evitarse a toda costa" por la pandemia que

estamos viviendo,  ya que "puede producir un efecto inmediato sobre la

contagiosidad". "Una responsabilidad esencial de las empresas,  tanto de las AFP

como las notarías y los bancos,  es que deben hacerse cargo de aquello que sucede

también en el radio urbano inmediato a la entrada de su sucursal.   Vale decir no solo

gestionar adecuadamente el interior,  sino que también gestionar lo que está pasando

en las veredas,  tener la responsabilidad de distanciar a las personas",  apuntó la

especialista.

Malas decisiones Para la académica,  esta situación no sólo mostraría la escasa

preocupación de las empresas involucradas con el retiro,  sino que también evidenciaría un Ministerio que"Está por detrás de los acontecimientos desde que

partió la pandemia y que no estaría sintonizado con las recomendaciones de la OMS". "Vemos a un Ministerio que viene siempre atrasado o a veces que,

definitivamente,  no llega.   Por ejemplo,  con el tema de la trazabilidad,  no ha llegado.   El Ministerio de Salud no está sintonizado con la oportunidad que

demanda la gente hoy día de información; una demanda que todos sabíamos que iba a venir y no fue ninguna sorpresa",  indicó Bachelet.

Por otro lado,  la especialista en Salud Pública y académica de la Facultad de Ciencias Médicas Usach,  Angélica Verdugo,  enfatizó el riesgo que genera para

los más vulnerables el estar presentes en estas grandes aglomeraciones y la"Poca previsión de las autoridades ante situaciones como estas". "Es bien

indignante que las autoridades sean tan negligentes con un tema tan sensible. 

No es posible que viniendo la discusión de hace,  por lo menos,  tres semanas con el proyecto de ley,  las autoridades tuvieran el tiempo suficiente para tomar

los resguardos necesarios y,  sin embargo,  vemos estas tremendas filas,  estas aglomeraciones de la gente más vulnerable en estas circunstancias",  criticó.

"Aquí de nuevo caemos en el mismo fenómeno que ya habíamos observado en distintas ocasiones,  que no hay una preocupación por la gente con menos

recursos,  donde podría haber intervenido no sólo el Minsal.   Para eso también hay una Superintendencia",  señaló Verdugo,  agregando que no toda la

población tiene acceso a internet para realizar los trámites a distancia o saber el estado de sus fondos.

Prevención y medidas anticipadasVivienne Bachelet destacó la necesidad de implementar servidores estables por parte de las AFP y la virtualización de

trámites en notarías que ayuden a agilizar los procesos de trámites y evitar que la gente esté presente en las sucursales y sean propensas al contagio. "Es

imprescindible que AFP,  bancos y notarías sean capaces de apuntalar su sistema online para que sus servidores no caigan. 

Las notarías también deberían avanzar en la virtualización de los trámites,  en la medida en que puedan y,  por supuesto que el Ministerio de Justicia también

debería entrar a tallar en esa materia",  indicó la médico.

Asimismo,  Angélica Verdugo,  especialista en Salud Pública Usach,  apuntó a la urgencia de segmentar el público que está concurriendo a las sucursales de

Santiago Centro e instalar personal de la Seremi en el sector para que se cumplan las medidas de distanciamiento y uso de mascarillas. "Hay muchas

maneras,  pero tienen que segmentar el acceso a las oficinas,  no pueden decir que no vayan porque muchas de las personas que están ahí pueden no tener

acceso a internet.   Segmentarlos,  de alguna manera que sea de fácil acceso para la gente,  o verlo por horarios. 

Debiera estar,  por ejemplo,  la Seremi con algún personal orientando a la gente que guarde más distancia y disposición de alcohol gel a las entradas de las

sucursales",  finalizó la académica de la Facultad de Ciencias Médicas de la Usach.  Comunicado de Prensa / Fuente: Universidad Santiago de Chile
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